

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

| | Pts. | Cts. |
|------------------------------|------|------|
| España... | 125 | |
| Extranjero (Unión Postal)... | 225 | |
| Ultramar... | 250 | |

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

PARA TODOS LOS PERIÓDICOS
de la Península y del Extranjero
se admiten suscripciones en esta imprenta
Conquistador, 30

JOSÉ FERRÁ
Casa fundada en 1858

JOSÉ FERRÁ
Muebles económicos

JOSÉ FERRÁ
Muebles artísticos

JOSÉ FERRÁ
Alfombras y tapices

JOSÉ FERRÁ
La casa cuyas producciones se toman
por modelo de buen gusto.

ALMACENES:
MIÑONAS, 11
Talleres á vapor: Olmos, 96

LOS HOMBRES DEL PANAMA



Mr. Drumont,
(Director de La Libre Palabra)

La ola

(Inédito)

Cansada estoy de mi viaje. Glo o ud-glup-chas. ¡Que destino! Correr, correr sin alcanzar el término de mi peregrinación. ¿Dónde estoy? Ya ni sé de donde vengo. Rodeada de mis hermanas he rodado sobre un campo azul, sembrado de blancas espumas, y solo confusamente recuerdo alguno de los sucesos que he presenciado.

¡Cuan mortóna mi existencia! Andar, rodar siempre. ¡Ay! Estaría cansada si pudiera cansarme. Pero no; mi destino es moverme, unas veces con furia, otras mansamente, hasta morir estrellada contra algún peñasco ó besando las arenas de la playa.

Allá en climas distantes, sobre costas que el sol quema, naci una mañana al impulso de la brisa. Mectme suavemente y gocé contemplando el espectáculo que se ofrecía á mi vista. ¡Qué hermosa aquella ciudad que á poco divisé! ¡Cuanta actividad en el puerto! Apenas nacida, saludé cariñosa aquel orgulloso vapor que navegaba veloz, guardando en su seno la felicidad de miles de criaturas. Ni siquiera se dignó mirarme. Díle un óculo de paz y contestóme con una paletada de la hélice que dividió por mitad mi ondulante espalda. Bien me vengué á los pocos días.

Cantando mi canción corri por el océano. No conocía más existencia que mi plácida existencia de viajera errante, cuando una tarde, al anochecer, después que el sol hubo teñido un instante de grana las nubes que se amontonaban en el horizonte, empezó á soplar con furia mi hermano el huracán. ¡Qué noche! ¡Cómo me zarandé y cuanto me hizo correr! Corrí desbocada, sin encontrar obstáculo, leguas y más leguas, y mientras tanto crecía hasta alcanzar gigantescas proporciones, agitando desordenada ni cabellera de espumas.

A la mañana, al salir el sol, que aquel día salió pálido y sin osar descender el denso toldo de nubes, estaba poseida de ira espantosa y deseaba descargarla sobre algún objeto. Los szotes sin tregua del hu-

recán me habían vuelto terrible y estaba cansada de golpear á mis hermanas las olas. Un débil barco fué mi presa. Yo lo creía más resistente, pero me bastó un golpe para derribarle y en un instante engullí sus míseros tripulantes. El horrendo clamor de la tempestad dejó oír un momento tremendas blasfemias. Sepulté al débil leño, borrando hasta el menor rastro de mi crimen.

Desde entonces mi goce supremo ha sido la destrucción. ¡Es, para mí, tan grato destruir y anonadar! Transformándome continuamente he soportado con impaciencia las caricias de la brisa, cuando me mecía con dulzura, y he gozado con salvaje placer cuando la tempestad deshecha me azotaba el rostro y, cebando mis ansias, me lanzaba á arrollar los obstáculos que encontraba en mi vertiginosa carrera.

Yo he sido una nota en la grandiosa sinfonía del oceano. Nota unas veces dulce, mugidora; otras, aterradora, gigante; siempre á merced del viento. Cuando me deslizaba con tranquilidad, llevando un momento sobre mi espalda las naves más felices, era una débil voz en el concierto de la bonanza; cuando furiosa combatía con mis hermanas y henchida de coraje, espumante de rabia, deshacía, como débiles leños, los más orgullosos navíos, era una nota gigantesca en el horrible concierto de la tempestad.

He sido rayo de luz en el grandioso panorama del mar. Cuando me mecía tranquila y el sol quebraba sus rayos de oro sobre mi superficie, yo era transparente cristal que reflejaba la diaphanidad del espacio. Cuando en las noches claras, la luna rielaba sobre mi elemento, yo era móvil diamante que brillaba despidiendo luz de sus facetas. Cuando, en noches oscuras, me sentía besada por el fulgor de las estrellas, yo correspondía al ritmo universal transparentando la fosforescente luz de esas miríadas de seres que se agitan en el seno del mar. Cuando en días de tormenta corría desbocada, chasqueando como un látigo, mi blanca cabellera de espumas se destacaba como un empo de nieve sobre el fondo obscuro del cielo.

Yo he sentido la ambición del que corre azares por acrecentar su poderío. He visto el semblante risueño del mercader que regresa satisfecho de sus empresas. He participado del élan del viajero que lo abandona todo por arrancar un secreto á la naturaleza y abrir nuevos rumbos á la incansable actividad humana. He sentido la nostalgia del que vuelve la espalda á su país, dejando en él seres que son su existencia toda. He oído la robusta voz de mando del piloto que vela sobre el puente de su buque en noches de peligro. He oído la canción del pescador que canta sobre su débil esquife consagrado á su faena.

Ahora viajera errante... Parece que allá sobre el horizonte diviso un punto negro: tierra. ¡Con cuan íntimo gozo verá tierra quien tras ella corre! ¡Será, la que ahora se muestra, un imponente promontorio? Corremos. Ya se la ve mejor. Es una playa inhospitalaria, baja y cubierta de arenas. Ya se ve próxima. ¡Ay! Antes de llegar á ella ¿no podré satisfacer una vez más, mis anhelos de destrucción? ¿Dónde está aquella barquilla que hasta ha poco divisé? Inútil. He de acabar pronto. Las olas me empujan impasibles. Ya llevo. Ya alcanzo la tierra. Ya beso las arenas.

Y dicen que con tan poco ruido acaba todo en el mundo.

GUILLERMO ROCA

1890.

Instantáneas

La sorpresa de la Cuaresma

Es un triunfo supremo del espíritu sobre la materia. La cuaresma rígida é inflexible, haciendo honor á la austeridad de su manera de ser, á su continencia y á su ascetismo, acaba de imponernos su primer potaje de espinacas. Su intención no puede ser más santa; á sus oídos han llegado los taponazos de los bailes al descorcharse las botellas, las carcajadas de las máscaras alegres, los acordes vertiginosos de las tandas de walses y juzgando empecatada y fuera de tino á la humanidad llega con sus penitencias, con sus ayunos, con sus actos de contrición, anhelando redimirnos y rescatarnos al pecado...

El carnaval, el alborotado payaso que se pasa los cuatro días de fraccachela, no puede nada contra la inabordable cuaresma escudada en su virtud... Aprovechando su última jornada del miércoles intenta sobornar á la austera mujer, brindándole la copa del placer báquico, sin que consiga vencer su continencia, y desesperado y loco se quita por fin la careta y se hunde en la nada, sonando sus cascabeles. ¡Qué regocijo para la santa señora! Se acabaron orgías y festines, se concluyeron las saturnales del amor, el niño ciego plegó sus alas manchadas y rotas, la materia se quejó sin altar y sin culto! Vida nueva y vida regeneradora y pura. La oración sustituyendo á la risa, la broma cínica reemplazada por el piadoso rezo. En lo sucesivo el rosario y solo el rosario, la existencia sencilla y dulce de la meditación. Nada de teatros, ni de lujos, ni de fiestas. La soledad que eleva el espíritu, lo sublima y lo conforta.

Primer traza la cruz, símbolo de la nada de nuestro ser sobre las frentes. ¡Eal Ya están purificados los pensamientos, ya no queda en la mente influida por el recuerdo del placer libado, ni rescoldo de las pasadas bullas... ¡Muy bien!

Luego destierra la carne de la mesa y castiga la gula con el ayuno y la colación, con el salvador potaje de lentejas... ¡Ajaja!

Después, el domingo pronuncia su primer sermón en pró de las bienandanzas eternas, mostrando el único camino para conseguirlo: el de la abstinencia; y de pronto, cuando se halla más en descuido, estalla en el aire una carcajada seca y burlesca, el carnaval resurge en la escena, haciéndole un guiño de burla á la cuaresma con las dos manos juntas, agitando los dedos como los pílleles, y encarándose con ella, exclama, tambaleándose en su última borrachera:

—¿Crees que yo había muerto? Pues te equivocas... El domingo de Piñata es siempre mío!...

ALFONSO PEREZ NIEVA

Madrid 18 de Febrero de 1893.

España y Francia

(Por telégrafo)

París 13.—El Sr. León y Castillo ha estado hoy en el Palacio del Eliseo conferenciando con Mr. Carnot.

La entrevista ha durado más de una hora, y en ella se ha tratado de la cuestión de los vinos españoles en Francia y de la proposición de los ochenta diputados proteccionistas del Mediodía.

El hecho de haber escuchado el embajador español al propio jefe del Estado para tratar con él personalmente de esta materia, ha causado verdadera impresión; por cuanto da la medida de la importancia que España concede al asunto.

En muchos círculos se aseguraba hoy que el hecho de dirigirse el Sr. León y Castillo á monsieur Carnot evidenciaba la gravedad de las circunstancias, y que en la entrevista el representante español ha hecho declaraciones tan explícitas y tan enérgicas, que no dejaban la menor duda sobre la resuelta actitud del gobierno de Madrid en el caso de que la proposición de los 80 fuese aprobada.

Comprendiendo la reserva que le impone su cargo, no he cometido la indiscreción de interrogar al Sr. León y Castillo sobre lo sucedido en su conferencia con el presidente de la república.

Pero no considero inverosímil que tengan fundamento los rumores que he repetido.

Después de su entrevista con Mr. Carnot el Sr. León y Castillo ha celebrado otras con monsieur Ribot, jefe del gobierno, con Mr. Develle, y con varios personajes políticos de los más significados pertenecientes á la mayoría parlamentaria y á otros partidos.

Me consta que en todas ellas el embajador de España se ha mostrado muy enérgico, do dejando sus declaraciones la menor duda de que si fuese aprobada la proposición de los 80 España consideraría este acto como equivalente á una ruptura.

A los políticos franceses sensatos no se les oculta que una ruptura comercial del carácter de la que amenaza, podría traer aparejada otra no menos importante de las buenas y cordiales relaciones de amistad

que hasta ahora han unido á ambos países. Así es que entre ellos no deja de haber cierta inquietud, que se refleja en sus conversaciones y en la actitud de sus periódicos.

La Agencia Havas comunica esta noche á la prensa una nota oficiosa destinada, en el pensamiento del gobierno, á calmar algo esta inquietud y á servir de satisfacción pública á los intereses de España.

Esta nota, al dar cuenta de las conferencias con el Sr. León y Castillo, dice:

«El gobierno ha declarado al embajador de España que es completamente ajeno á los propósitos del proyecto de ley de los ochenta y de la interpelación anunciada.»

La declaración no es todo lo terminante que fuera de desear, pues en ella no adquiere el gobierno el compromiso de hacer cuestión de gabinete la derrota de la proposición.

Parece, sin embargo, que la solución final será hacer cuestión de gabinete el asunto, y que en ese sentido se expresan la mayoría de los ministros.

En este momento, sin embargo, no hay acuerdo formal del gobierno para ello.

La gravedad de la cuestión, que parece haber saltado á la vista de los franceses hoy con la visita del Sr. León y Castillo á monsieur Carnot, ha servido de motivo para que los proteccionistas extremen su campaña.

Los telegramas de Madrid dan cuenta de la actitud del gobierno español, atribuyéndole amenazas de represalias contra Francia, y á esto se han agarrado los proteccionistas para proclamar que, colocadas las cosas en ese terreno, Francia no puede ceder en modo alguno.

«Ya no es cuestión comercial—dicen,—sino de honra nacional. Ante la amenaza no puede ceder nunca Francia, porque se la tacharía de debilidad y de miedo.»

Tal es el argumento que hacen hoy y que reproduce la prensa esta noche.

Con esta actitud contrasta la de la prensa templada á que antes me he referido y que todo se vuelve hoy recomendaciones de inteligencia con España y protestas de consideración y de amistad.

El *Parti National*, por ejemplo, dice: «Creemos que con su patriotismo los autores de la proposición no vacilarán en retirarla, dando de esta suerte una prueba de la benevolencia que los anima en favor de los españoles, no obstante sus lazaretos y sus cuarentenas.»

La *Liberté* declara explícitamente que el gobierno francés se opondrá á la proposición de los 80 y se felicita por ello.

París 14.—Las firmes y categóricas declaraciones hechas por el Sr. León y Castillo en las conferencias que ayer celebró, han producido marcado efecto.

En el transcurso de las últimas horas el conflicto comercial que amenazaba dividir á España y Francia, ha tomado una faz bastante tranquilizadora.

La situación ha mejorado mucho.

La interpelación y la proposición de ley de los 80 contra los vinos españoles, lejos de hallar eco en la prensa, son hoy combatidas por todos los periódicos serios, que parecen haber abierto los ojos á la realidad de la locura que iba á hacerse.

De igual manera puede ya considerarse como un hecho que el gobierno se opondrá resueltamente en la Cámara á que la proposición de ley sea tomada en consideración.

Es más, se hacen esfuerzos muy grandes para evitar que Mr. Turrel explique su onuciada interpelación, y al efecto se expone el argumento de que es una insensatez crear á Francia la enemistad de España, cuando la república se encuentra en Europa sin más amistad que la de Rusia.

Las gestiones cerca de Mr. Turrel se hallan en tan buen camino que no se tiene por imposible que este rabioso proteccionista renuncie al cabo á su interpelación.

Por último, caso de que los proteccionistas llegasen á dar la batalla en la Cámara, tengo motivos para afirmar que el gobierno abriga fundadas esperanzas de salir victorioso.

(De El Imparcial)

Las reformas de Guerra y Marina

El arma de caballería

Parece seguro que los 28 regimientos de caballería que hoy constan de cuatro escua-

drones con 348 caballos en total cada regimiento, quedarán reorganizados en la siguiente forma:

Los regimientos tendrán tres escuadrones en activo con cien plazas montadas cada escuadrón, y uno en cuadro que tendrá el completo de jefes y oficiales, más los soldados necesarios para el servicio mecánico é interior de todo el regimiento.

Se suprimen las subinspecciones de estadística y comisiones de requisición, creyendo regimientos de reserva, los que tendrán a su cargo los cometidos de las subinspecciones y comisiones, siéndoles destinados los soldados que hayan servido más de tres años en filas.

Con los caballos sobrantes de cada regimiento, al organizarse en tres escuadrones activos, se formarán varios escuadrones que se denominarán de «escultas y ordenanzas» á fin de no emplear en destino alguno la fuerza activa de los regimientos. También se formará un escuadrón regional para las islas Baleares.

Plantillas de Marina

Las plantillas de la Armada que regirán desde 1.º de Julio con arreglo á la reorganización de servicios, son las siguientes:

Cuerpo general de la armada

La plantilla de este cuerpo queda reducida á la siguiente:

Un almirante, cinco vicesalmirantes, trece contralmirantes, trece capitanes de navío de primera, cuarenta capitanes de navío en la escala activa, y cuatro en la de reserva; setenta y cinco capitanes de fragata, escala activa, y siete reserva; noventa tenientes de navío de primera, activa, y diez y seis reserva; 220 tenientes de navío, escala activa, y cuarenta de reserva; 167 alféreces de navío, y 109 oficiales subalternos de reserva.

Infantería de Marina

La plantilla constará de un mariscal de campo, un brigadier, cinco coroneles, seis tenientes coroneles, once comandantes, treinta y nueve capitanes, setenta y dos tenientes y veintinueve alféreces.

Administración

Constará de un intendente general, cuatro ordenadores de primera, seis ordenadores de segunda, quince comisarios, treinta y cuatro contadores de navío de primera, ochenta y cinco contadores de navío y setenta contadores de fragata.

Sanidad

A este cuerpo se asigna un inspector general ó inspector, tres subinspectores, 21 médicos mayores, 46 médicos primeros y 47 segundos.

Cuerpo jurídico

La plantilla constará de un consejero del Supremo, un auditor general, tres auditores de primera, ocho de segunda, seis de tercera y tres auxiliares.

La plantilla del cuerpo eclesiástico parece que no se hará hasta tanto conteste el patriarca de las Indias á una consulta hecha por el ministro.

La de artillería é ingenieros, si bien está en estudio, se precisa saber el resultado de la Academia de ampliación, por lo que respecta á oficiales del cuerpo general que han estudiado las ampliaciones de artillería é ingenieros.

Los yankees en las Antillas

El dominio en Santo Domingo

Si son ciertas las noticias de Washington comunicadas al *Journal des Debats*, la acción de los Estados Unidos en Santo Domingo tiene más importancia y mucho mayor alcance de lo que permitan suponer los primeros telegramas, no obstante, el carácter alarmante de éstos.

Según los informes á que nos referimos, á consecuencia de negociaciones entabladas por el cónsul general de los Estados Unidos con el general Heuraux, presidente de la República Dominicana, varias casas de comercio de Nueva York, constituidas en sindicato, han adquirido la concesión de 500.000 acres de terreno que forman el territorio de la bahía de Samaná.

La compañía yankee adquiere de esta manera la propiedad de la cuarta parte de la superficie de la república.

Tendrá además el monopolio exclusivo de los bosques y de las minas de su inmensa concesión y se encargará de la construcción y explotación de las vías férreas que se establecerán en ella.

Disfrutará ella sola del derecho de navegación comercial en la bahía de Samaná, donde creará líneas de vapores costeros.

Establecerá un servicio de aduanas cuya dirección corresponderá á tres comisarios; uno por el gobierno dominicano, otro por el cónsul de los Estados Unidos y otro por el Consejo de administración de la Compañía concesionaria.

El despacho del cual tomamos los anteriores datos lleva la fecha de 10 de Febrero y termina con el párrafo siguiente:

«La aceptación definitiva de los contratos es cosa hecha ya, y su promulgación oficial es una simple cuestión de días. Este convenio, puramente comarcal en apariencia, es considerado en los círculos diplomáticos dominicanos y en los de Washington como el principio de una enérgica campaña de anexión de la isla, que se llevará á cabo cuando el gobierno federal haya concluido con la cuestión de Hawaie.»

Ignoramos hasta qué punto son exactos todos estos pormenores, pues conocida es la afición de los norte-americanos á la baladronada y á la exageración; pero después de las noticias oficiales que hace días llegaron á Madrid, no cabe duda de que buena parte de lo que citamos debe ser cierto.

En ese caso la cuestión reviste innegable trascendencia para España.

Fomento de la riqueza minera

Con objeto de fomentar la producción minera en España, ha dictado el ministerio de Fomento una Real orden mandando que, como datos previos é indispensables para proveer, se reúnan los siguientes:

1.º Estado de la producción minera en cada distrito, expresando si es mayor, igual ó menor á la de los años precedentes, con distinción de cada clase de minerales.

2.º Causas de aumento, disminución ó estancamiento que ofrezca la producción minera en cada distrito y cada clase de minerales.

3.º En cualquiera de los tres supuestos anteriores, medidas de todas clases que á juicio de las jefaturas de los distritos mineros deban aplicarse, distinguiendo las que son de carácter administrativo de las que pueden tenerle legislativo para fomentar la producción minera.

4.º Estado de las empresas mineras, medios de que disponen; capitales con que cuentan, cuantía y calidad de sus productos y cantidad de que cada uno de ellos produce. Con este motivo se expresará el juicio del ingeniero respecto á si el capital y medios de explotación de cada empresa son adecuados y suficientes.

5.º Transporte de los minerales, procedimientos que para él se emplean, tarifas de los ferros carriles para cada uno de ellos, puntos por donde se realiza la exportación al extranjero y reformas que se pueden hacer para facilitar y abaratar el transporte.

Y 6.º Cualquiera otra observación que, á juicio de los ingenieros jefes de los distritos mineros, deba tener presente el Gobierno para conseguir los fines expresados.

NOTICIAS

De la Capital

Sabemos que dentro de poco tiempo el faro que alumbra desde la torre llamada de Portopi sufrirá una transformación en consonancia con los adelantos modernos relativos al alumbrado marítimo.

Este faro, desde principios de este siglo (1802) viene alimentado con aceite de oliva, y es el único en España y acaso en Europa que consume aún aquella substancia. En la transformación que pronto será un hecho, se montará un aparato nuevo que será alumbrado por medio de la parafina, al igual de los otros faros de nuestra nación.

Del Tranvía de Alaró desapareció anteaayer un saco de café con peso de 94 kg. justipreciado en 370 pesetas.

No sabiéndose si este saco había sido meramente extraviado ó si había sido sustraído, el dueño del mismo, deseoso de recobrarlo, dió conocimiento á la guardia civil, habiendo salido algunas parejas á practicar diligencias con objeto de averiguar su padere.

Según dice un periódico, ayer vinieron á esta ciudad desde Barcelona una porción de individuos que por su facha parecían ser pordioseros.

De resultados de una riña habida en Campanet entre dos individuos en una taberna, se hallan ambos heridos, uno de ellos de dos cuchilladas.

Ha sido detenido en Manacor un sujeto acusado de haber producido varias heridas en la cabeza con una cachiporra á un vecino de dicha villa.

Ha sido robada una casa del camino de Sóller y punto llamado *Son Sech*, habiendo acudido el juez del partido y algunos guardias municipales para incoar las oportunas diligencias.

En el fielato de San Antonio y portillo del Campo se han decomisado dos becasas, embutidos y 1 litro de vino que se intentaba introducir fraudulentamente.

En el *Boletín Oficial* del día de ayer publica el Gobierno Civil de esta provincia una circular dando instrucciones para las operaciones electorales en las próximas elecciones para Diputados á Cortes según las cuales el 23 del actual tendrá efecto la designación de Interventores; el 4 de Marzo remisión á los Alcaldes por los jueces municipales de las listas de electores fallecidos; el día 5 se celebrará la elección y el 9 el escrutinio general y proclamación de Diputados.

Habiendo llegado á noticia de la Alcaldía que en una casa de la plaza del Rosario había un niño atacado de viruela, procuró averiguar su procedencia, asegurándose que hacía poco tiempo había llegado de Barcelona juntamente con su familia.

Se han tomado las medidas necesarias para evitar la propagación del mal.

El primer teniente de artillería D. Francisco León Garabito, que prestaba sus servicios en el octavo batallón de plaza, ha sido destinado al sexto.

Esta mañana de doce á dos, la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa.

- 1.ª—Paso doble *El Ataque*, Ruiz.
- 2.ª—*Rateta Austriaca*, Keler Bala.
- 3.ª—Fantasía de la ópera *I Pescatori di Perle* de Bizet, Perelló.
- 4.ª—*Walt Las Flores*, Perelló.
- 5.ª—*Coro y Mazurka del Rey* que rabió, Perelló.

Ayer por la mañana á las cinco y á las seis respectivamente, fundearon en este puerto los vapores *Lutio* y *Belver*, ambos procedentes de Barcelona con cargamento de géneros. El primero trajo 18 pasajeros y el segundo 7 y además 43 cabezas de ganado vacuno destinado al abasto de esta ciudad.

Hemos recibido un ejemplar de la Cuenta del Presupuesto Municipal de 1891 92, publicada por el Ayuntamiento de esta ciudad. Es un documento que consta de 13 hojas y contiene numerosos datos que explican claramente el dinero cobrado y el invertido con toda la minuciosidad apetecible.

Esta noche habrá función dramática en el Teatro Circo Balear por la compañía que dirige D. Bernardo Manera: será á la memoria de D. José Zorrilla y se pondrá en escena el drama *El Zapatero y el Rey*, (segunda parte).

Esta noche, al igual que en años anteriores, se celebrará baile de Piñata en la sociedad *Asistencia Palmesana*, en donde se rifarán diez y seis regalos que se ofrecen á las señoras. Al efecto, cada entrada á favor de los socios, tendrá cuatro números cada uno de ellos con opción á cualquiera de los regalos ofrecidos.

Pronósticos del tiempo

Domingo 19.—La depresión del Atlántico será una de las que pasarán más cerca de nuestras regiones, afectando principalmente á la septentrional, por estar más cerca de ella su centro de acción. De más extensión que intensidad, al abordar esta depresión á Europa, producirá lluvias en la región septentrional de España y en las costas de Portugal, con vientos de entre SO. y NO.

Miércoles 22.—Hacia las regiones de la Laponia y del mar Blanco empezará á desarrollarse el 19 una importante boreal, que seguirá un camino análogo, á través de Europa. Su acción en nuestra península se reflejará únicamente desde el 21 cuando ya extienda su influencia al Mediterráneo.

En las regiones de España vecinas de dicho mar ocasionará lluvias y nieves, con vientos de entre N. y E. La temperatura bajará muy sensiblemente, á consecuencia del dominio del primer cuadrante. Más desapacible y borrascoso será el miércoles 22, porque en dicho día llegará el centro de la perturbación atmosférica boreal al golfo de Génova desde donde extenderá su influencia al Mediterráneo y á nuestra península. En ellas se refleja también la acción incipiente de una depresión oceánica.

Por la influencia directa especialmente de la borrasca del Mediterráneo, habrá mal tiempo en dicho mar, con vientos de entre N. y E., que contribuirán á que este día 22 sea en nuestra península desapacible y crudo, de riguroso invierno. El granizo menudo y las nieves, más que lluvias, se extenderán desde el Mediterráneo hasta el centro de España.

Jueves 23.—Menos desapacible y frío que el anterior será este día, porque la depresión del Atlántico avanzará por el África septentrional, teniendo su centro en dicho día en la Argelia. Desde allí extenderá su influencia á nuestra península, propagándose las lluvias desde el SE. al NO. de España, siendo más abundantes en las regiones de Andalucía y de Levante. Temporal en el Mediterráneo con vientos de entre NE. y SE.

Sábado 25.—Dos depresiones empezarán á actuar en este día en Europa.

La del archipiélago inglés se extenderá por el mar del Norte y Canal de la Mancha, la del golfo de Venecia ejercerá su acción en el Norte de Italia, propagándose por los golfos de Génova y de León y por la Provenza á nuestras vertientes del Pirineo.

Domingo 26.—Ventoso y desapacible, por la influencia de la depresión del Atlántico, que tendrá su centro en este día hacia los parajes de la Bretaña, desde donde se extenderá por Europa.

Nuestra península estará comprendida dentro del radio de acción de este cambio atmosférico, que ocasionará en ella vientos de entre N. y O., con lluvias, que se propagarán desde el Océano y el Cantábrico, por la cuencas del Duero y del Ebro y á lo largo de la cordillera Celtibérica.

Martes 28.—En la Europa septentrional, central y en el Mediterráneo, será un día borrascoso y desapacible. A pesar de su gran importancia, se reflejará sólo en nuestras costas del Mediterráneo. En el resto de nuestra península será un día de temple desigual, con vientos de entre N. y E.

LOTERÍA NACIONAL

PROSPECTO DEL SORTEO QUE SE HA DE CELEBRAR EN MADRID EL DÍA 24 DE FEBRERO DE 1893.

Ha de constar de dos series de 28.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas y distribuyéndose 588.000 pesetas en 1.389 premios para cada serie, de la manera siguiente:

| Premios de cada serie | Pesetas. |
|---|----------|
| 1 de | 80.000 |
| 1 de | 40.000 |
| 1 de | 20.000 |
| 12 de 2.500 | 30.000 |
| 1.073 de 300 | 321.900 |
| 99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio primero | 29.700 |
| 99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premio segundo | 29.700 |
| 99 id. de 800 id. para los 99 números restantes de la centena del premio tercero | 29.700 |
| 2 id. de 2.000 id. para los números anterior y posterior al del premio primero | 4.000 |
| 2 id. de 1.500 id., para los del segundo | 3.000 |
| 1.389 | 588.000 |

Madrid 26 de Noviembre de 1892.—El Director general, Olegario Andrade.

Correo de señoras

Desde París

La estación de los bailes y de las recepciones se encuentran ahora en todo su esplendor, y creemos complacer á nuestras lectoras dedicando hoy nuestra Crónica á las *toilettes* nocturnas.

En otros tiempos, el carácter de la moda era exclusivo; hoy día es amplio y tolerante. Otras veces una nueva moda se presentaba siempre causando detrimento á la que le había precedido, y al aparecer hacia desaparecer á su antecesora. Por la multiplicidad misma de variedades que reúne la *toilette* actual, la moda se halla al alcance de todas las mujeres, y cada una de ellas puede escoger, según su gusto y tacto de elegancia, la moda que mejor se adapte á su cuerpo y á su edad y que mejor se relacione con su situación y recursos.

Al mismo tiempo se ven trajes Luis XIII, Enrique II ó Imperio: nada es absoluto: todo es bonito: lo que más importa es hacer bonitas elecciones.

Hemos visto varias encantadoras *toilettes* de baile: un traje de crepé de China, «rosa de China»: la falda paraguas con bordes de terciopelo espejo «glacé», hoja y rosa; cuatro entredosos de guipure á distancia de 10 centímetros unos de otros, estaban colocados en la parte inferior de la falda; el cuerpo Imperio se hallaba poco abierto: dos entredosos de guipure formaban el escote y las mangas globo eran de terciopelo espejo, hoja y rosa.

Otra *toilette* de baile, para señora joven, era de brochado gris con pajillas de color

de plata: la falda estaba guarnecida con un volante, por encima del cual había un galón de pequeños clavos de plata, y el mismo galón que formaba el cuerpo estaba mezclado con encaje de punto de aguja; las anchas mangas eran de terciopelo espejo malva.

Un traje de baile Imperio estaba formado de ondulina negra; la cola plagada por detrás hasta lo alto del escote: la delantera del cuerpo, completamente ajustada hasta la parte inferior del talle con «draperies» de Venecia negra, resplandeciente de paji-llas bordadas lo mismo y que continuaba por toda la cola ondulina, formando grandes haces formados de pajillas y azabache negro.

Las mangas de terciopelo azul. Otro traje era de seda *glacé* malva y gris: tres entredoses de guipure de Venecia guarnecían la parte inferior de la falda: el cuerpo, con escote cuadrado por delante y por detrás, estaba *drapé* del mismo punto de Venecia: las mangas globo eran de terciopelo espejo verde y malva.

Un traje Luis XIII era de brochado viejo rosa; las costuras del cuerpo resaltaban por medio de rillos de terciopelo verde musgo: las mangas también de esta misma tela: un guipuré Luis XIII bordado de oro guarnecía el cuerpo con escote cuadrado, y cata formando largas puntas por detrás.

Los peinados son lo más sencillos que se puede imaginar, y apenas si se coloca entre los cabellos un lindo alfiler, una «aigrette» ó una flor.

Los zapatos han de hermanar con la *toilette*: son encantadores los que se hacen de satén, bordados de cuentas y de pedrería.

Están generalmente adoptados los guantes blancos ó grises, lo suficientemente largos para que lleguen á las mangas.

Los abanicos son variados hasta lo infinito; unos de plumas ó de encaje con montura adornada de una cifra de diamantes; otros más sencillos, para jóvenes, están formados de rizados de cintas que se han de hermanar con la *toilette*.

Las alhajas son siempre de bonito efecto y realzan el mérito de la *toilette*: las mujeres privilegiadas que posean diamantes ó perlas, podrán adornar con ellos su cuerpo ó su peinado.

La flor de moda

La crisantema, flor que en la corte del Mikado es emblema de distinción y que simboliza el carácter delicado y sencillo de las japonesas ha tenido un buen introductor en Francia.

Pierre Loti, el novelista que con Geor-galleon Ohnet comparte el favor de las damas, las cuales van con afeite sus relatos llenos de vida y colorido, se ha encargado de trasplantar la flor asiática á los boulevares parisienses.

De hoy más, la crisantema toma sitio junto á la camelia, otra flor japonesa que traída por el jesuita Camelli, encontró en el cielo francés benignidad para lucir sus hermosos pétalos de blancura inmacula y de rosa de Oriente.

¡Digna de envidia es la japonesa flor! Prendida en el pelo de nuestras elegantes ó reposando sobre el busto de sus admiradoras, disfrutará de placeres que solo se otorgan á las flores predilectas.

Al venir á Europa pierde en modestia tanto como gana en elegancia.

La moda solo acepta lo que cuesta mucho dinero, y es, por tanto, patrimonio del poderoso.

Así, pues, las humildes hijas del pueblo no lucirán en su tocado la crisantema, flor cara.

Verdad es que mientras haya rosas y claveles tendrán todas las mujeres adornos, cuya baratura no excluye la poesía.

La receta de la semana

Morcillas de cebolla.—Se pican algunas cebollas dulces, se ponen un lienzo claro se dejan escurrir por una noche: poco ántes de hacerse las morcillas, se pone á cocer en agua y sal la cebolla sin tocarla del mismo trapo; y al sacarla se la deja escurrir un rato. Se pican bien las mantecas que se sacan del menudo, y se incorporan con la sangre y la cebolla, quedando la masa algo clara. El aderezo principal de morcillas es la sal, pimienta y el orégan. En varios puntos añaden pimientón dulce y picante, ajos machacados, anís, hinojo, cominos, cilantro, jengibre y piñones frescos; de todas estas drogas podrán elijirse las que sean del gusto de quien hace el adobo y estilo del país.

Se llena una larga tira de tripa de cerdo ó de ternera y de medio en medio palmo se hacen unas ligaduras, que cada una forma una morcilla, y se cocen en la caldera preparada al efecto.

MARÍA

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 17 á las 9'50 n.

Se ha descubierto unos sujetos que hacían circular duros falsos del busto de Alfonso XIII.

El incendio de una lata de petróleo de un farolero de Baracaldo ha causado nueve heridos y una casa incendiada.

Madrid 17 á las 10'10 n.

En Cádiz la vista de la causa contra los anarquistas terminó con el sobreseimiento de dicha causa por falta de pruebas. Los acusados han sido puestos en libertad, excepto Salvochea por estar pendiente de otras causas. Los anarquistas vitorearon á los libertados y los lloraron en triunfo.

Madrid 18 á las 12'45 m.

La *Gaceta* publica el decreto ordenando que se repongan los concejales no procesados el día 23 del actual.

Los almacenistas de cerillas han conferenciado con el Sr. Gamazo. Es probable que entre en negociaciones con el sindicato del monopolio para tratar de dar salida á las existencias.

Aplazóse el Consejo. Los carlistas de Duroca niegan á votar á Sangarren.

(De nuestro servicio particular)

Asuntos electorales

Madrid 18 á las 1'50 m.

Cree el Gobierno que en las próximas elecciones triunfarán 70 canovistas y 15 silvlistas.

La *Gaceta* de hoy publica una Real orden disponiendo sean inmediatamente re-puestos los Alcaldes, Tenientes y Concejales suspensos y no procesados.

Asuntos económicos

Dícese haberse aplazado la reforma del arma de caballería por exigir el Sr. Gamazo mayores economías que las proyectadas por el general López Domínguez.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros para seguir ocupándose de los presupuestos parciales.

El Sr. Gamazo ha exceptuado del impuesto sobre los alcoholes los procedentes de la uva, cuyas existencias en los almacenes, bodegas y depósitos serán relacionadas antes del 15 de Diciembre próximo. Después las oficinas de Hacienda comprobarán las existencias declaradas.

Las cantidades que resulten de escaso se sujetarán al impuesto como si fuesen alcoholes industriales.

Noticias varias

Madrid 18 á las 9'25 m.

El ministro de la Gobernación proyecta la reducción de las provincias.

El general López Domínguez en el proyecto de división territorial intenta suprimir 7 capitánías generales.

Se desmiente la dimisión del gobernador Sr. Aguilera.

El Sr. Sagasta y marqués de Sardoal han conferenciado.

Han conferenciado también con el ministro de Estado, los embajadores de Alemania y Portugal.

Queda disuelta la fusión de romeristas y canovistas de Barcelona.

Absueltos

El Jurado ha dictado veredicto de incul-pabilidad á favor de Salvochea y demás procesados por los sucesos de Cádiz.

Bolsa de Madrid

Madrid 18 á las 3'50 n.

Deuda perpétua al 4 p. 3 interior. . . 68'30
Id. id. al 4 p. 3 exterior (1891). . . 73'75
Id. amortizable al 4 p. 3 77'00
Billetes de Cuba (1888). 107'15
Acciones del Banco de España. . . 349'05

Cambios

Londres á 90 días fecha 29'46
París, ocho días vista. 16'90

Aumentan los disgustos contra el proceder del Capitán General Sr. Bermúdez Reina, dando razón al hijo de un ex-ministro que profirió insultos contra algunos guardias civiles.—*Agencia Almodóbar.*

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Ciudad Condal llegó á New York el 14 procedente de la Habana.

El Alfonso XIII salió de Veracruz el 14 para la Habana.

El Antonio López llegó á la Habana el 14 procedente de Puerto Rico.

El España salió de Ponce el 14 para Puerto Rico.

El Méjico salió de La Guaira el 14 para Colón.

El San Ignacio salió de Liverpool el 15 para la Coruña.

El Reina M.^a Cristina salió del Havre el 15 para Santander.

El Cataluña salió de Puerto Rico el 15 para Cádiz.

El M. L. Villaverde salió de Puerto Rico el 15 para Ponce.

El Panamá llegó á la Habana el 15 procedente de New York.

El Isla de Panay salió de Cartagena el 16 para Cádiz.

Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y Compañía

El Pio IX debió llegar el viernes á Barcelona procedente de Génova, poniéndose inmediatamente á la carga para las Antillas.

El vapor italiano Manilla pasó el 11 por San Vicente con dirección á La Plata.

—Procedente de Nápolos y escalas, con 1,229 pasajeros de tránsito para América del Sud, fondó el 15 en Barcelona el vapor italiano Caffaro, que siguió su viaje por la tarde, después de haber embarcado 143 pasajeros emigrantes en su mayor parte.

—El vapor inglés Sydney ha sido abordado en Suanghai por un barco de guerra chino. El Sydney ha sufrido averías muy importantes.

—El vapor español Villena, que se dirige á Rouen con cargamento de vino, ha tenido que arribar á Seivres para hacer reparaciones en la máquina.

—En Constantinopla ha ocurrido un choque entre los vapores Nordkap, danés, y Sandhill, inglés.

Los dos vapores han resultado con grandes averías.

—Se ha recibido un telegrama anunciando que el vapor Zanzibar, que se dirige de Madagascar á Europa, se ha perdido totalmente. Esta noticia necesita confirmación.

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 16 de Febrero.

Convocatoria de la Diputación Provincial.

Reglas para el ejercicio de la caza con motivo de haber empezado el período de la veda.

Anuncio de la declaración jurada que deben prestar los almacenistas y vendedores de fósforos y cerillas á la Administración de Impuestos.

Cese de dos investigadores de la hacienda pública.

Listas electorales para la designación de compromisarios para Senadores, correspondientes á los municipios de Ciudadela y Deyá.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Palma é Inca.

Exposición del presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio en el municipio de Santany y de las cuentas municipales del mismo pueblo.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria que á los efectos del artículo 28 de los Estatutos deberá celebrarse el día 5 de Marzo próximo á las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar, se hallará expuesta en la Secretaría, donde se facilitarán las papeletas de asistencia.

Los señores accionistas que deban ser representados por otros podrán remitir á la Sociedad sus cartas de representación hasta el día anterior al designado para la celebración de la Junta.—Palma 16 Febrero de 1893.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, José Monlau.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 16.—Varones, 2.—Hembras, 2.

Matrimonios

Día 16.—Ninguno.

Defunciones

Día 18

Juan Ferrá Mir, casado, de 44 años, Molinar, de nefritis albuminosa.

Jerónima Costa Tomás, viuda, de 80 años, calle del Socorro, de vejez.

María Labrés Palmer, casada, de 60 años, Hospital, de pulmonía.

Antonia Tugores Serra, casada, de 53 años, Coll den Rebassa, de cardiopatía.

María Vanrell Comas, de 2 años y medio, La Soledad, de eclampsia.

Hospital Civil

Día 18

Movimiento de enfermos.—Entradas, ocho; siete varones y 1 hembra.—Altas 5 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada y densa, con calma en algunos puntos.

Horizonte.—Brumoso y arrebolado en los cuadrantes primero y segundo: brillante en los demás.

Idem del viento.—Brisa suave del S. O.

Idem del mar.—Azul y rizada.

Banderas á la vista.—Ninguno.

Vigila de Portopt.—Sin señal.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Continuarán en San Felipe Neri: exposición á las seis; á las diez tercia y misa mayor. Al anochecer, meditación, estación y reserva.

Otras funciones

A las once en la Real Capilla durante la misa, devoto ejercicio á la Virgen de los Dolores y salve para sufragio de las Almas del Purgatorio á la intención de doña Bárbara Mora de Moyá y solemne Te-Deum por el aniversario décimo quinto de la exaltación del Sumo Pontífice León XIII.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de Belén, en el Santo Hospital.

Plaza de Toros de Palma

Primera representación para hoy Domingo 19 de Febrero de 1893, en la que tomará parte la célebre funámbula Mlle. Elvira Agustini, única que puede competir con Mlle. Espelterini, ejecutando por primera vez el peligroso ejercicio de disparar un cañón sobre el alambre colocado á una gran altura.

Variados ejercicios gimnásticos por los principales artistas de la compañía.

Entrada general 1 real. Las puertas de la plaza se abrirán á las 2 y la función dará principio á las 3 en punto.


Teatro-Circo Balear

Función para hoy domingo

El zapatero y el rey

Las cuatro esquinas

Entrada general 0'40; Medias entradas para niños y militares sin graduación 0'25.



D. Jerónimo Llaneras y Quintana
HA FALLECIDO
—(E. P. D.)—

Su desconsolada esposa, hermanos, hermanas, hermanos y hermanas políticos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes 20 del corriente á las 10 y media de su mañana en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.
El duelo se despide en la iglesia.

ULTIMAS COTIZACIONES
— facilitadas por la casa Fuster —
VALORES LOCALES

| | |
|---------------------------|--------|
| Crédito Balear | 111'50 |
| Cambio melloquin | 62'00 |
| Fomento Agrícola | 53'00 |
| Ferrocarriles de Mallorca | 63'00 |
| Alumbrado por Gas | 108'00 |
| Salinas de Ibiza | 200'00 |
| La General Mallorquina | 48'00 |
| Bonos municipales | 28'00 |
| La Isla Marítima | 50'00 |

VALORES PUBLICOS

| | |
|--------------------------|--------|
| Madrid 18 de Febrero | 68'25 |
| 4 1000 interior perpetuo | 77'00 |
| 4 1000 amortizable | 107'40 |
| Cubas | 350'00 |
| Banco de España | 350'00 |
| Tabacos | |
| Barcelona 18 á las 4 t. | |
| 4 1000 interior | 68'44 |
| 4 1000 exterior | 72'58 |
| 4 1000 amortizable | 107'06 |
| Cubas 86 | 40'40 |
| Coloniales | 38'45 |
| Nortes | 27'70 |
| Francia | |
| Francos | 68'42 |
| Madrid | 63'37 |
| Paris | |

Renta francesa 98'70
Londres

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde el 1.º de octubre de 1892 á 31 de marzo de 1893

De Felme á Manacor y La Puebla, á las 7'40 mañana, 2'45 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7, mañana y 5'15 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'25 m. y 5'25 tarde.

De Manacor á la Puebla, á las 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7-25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y miércoles todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 rs. Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona principales de España.—Depósito en Palma: Farmacia de las Copiñas.

Se remiten por correo anticipando su valor.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana via de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 18 Febrero—9 mañana

| | |
|--|-------------|
| Barómetro. | 772'3 mm. |
| Termómetro seco. | 9'7 grados. |
| Id. húmedo | 8'5 > |
| Máxima en 24 horas: | 16'5 > |
| Mínima en id. | 4'1 > |
| Reflector. | 1'3 > |
| Dirección del viento. | 0. |
| Fuerza del viento sobre un metro cuadrado. | 5'8 Kg. |
| Pluviómetro. | mm. |
| Evaporómetro. | 1'2 > |
| Higrómetro. | > |
| Ascenso del barómetro en 24 horas. | 2'1 mm. |
| Descenso del barómetro en 24 horas. | 0'0 mm. |

HOJAS DEL CALENDARIO

| FEBRERO | |
|--|---|
| Luna nueva el 16 | Luna nueva el 16 |
| Cuarto creciente el 23 | Cuarto creciente el 23 |
| Sale el sol á las 7 h. 2 | Sale el sol á las 7 h. 2 |
| Pónese á las 5 28 | Pónese á las 5 28 |
| HOY | MAÑANA |
| 19 | 20 |
| 1866. Convenio de la Soledad (México) | 1811. Trasládanse las Cortes de la Isla de León á Cádiz |
| DOMINGO | LUNES |
| 50 San Gabino 315 pbro y sta. Isabel monja | 51 Ss. Eleuterio y 314 León obs. |

La curación del **DOLOR DE MUELAS** y la hermosura de la **BOCA** se logran siempre con el uso de la **Mentholina Dentífrica** que prepara el Dr. Andren, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japon.

Con el uso de la **MENTHOLINA** se consigue siempre calmar el dolor de muelas, embalsamar y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor á las encías, evitando así la caries y la oscilación de los dientes.

Su olor y sabor son tan esquisitos y agradables, que dejan la boca fresca y aromática por mucho tiempo.—La **MENTHOLINA** en polvo, usada con el elixir, aumenta la blancura y belleza de los dientes.

Pidas en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

MIL PESETAS
AL QUE PRESENTE
Cápsulas de Sándalo

mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 rs. Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona principales de España.—Depósito en Palma: Farmacia de las Copiñas.

Se remiten por correo anticipando su valor.

AL COMERCIO

Se ha recibido en la casa Amengual y Muntaner un grandioso surtido de sobres de diferentes clases y colores, los cuales se timbran ó imprimen y venden á precios sumamente económicos.

Sobres timbrados

á 7 pesetas el millar.
2, Cadena, 2-30, Conquistador, 30

Copiadores de cartas

Los hay de todas clases y precios, de 1.000 y de 500 hojas, con su correspondiente índice y en diferentes clases de encuadernación.

Clase económica de 500 hojas con índice, se ante y papel satinado á

12 reales uno

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner—CADENA, 2—CONQUISTADOR, 30

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **Enolaturu Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **Enolaturu Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El **Enolaturu Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al **Enolaturu Padró**.

Depositorio en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN DE SÖLLER

Nuevo y rápido servicio semanal
Y FIJO



entre Barcelona, Sóller, Ciudadela
y vice-versa

EL MAGNÍFICO Y VELOZ VAPOR LEÓN DE ORO

clasificado recientemente por el Lloyd, 100-A-I con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de mayo último.

SALIDAS

De Barcelona para Sóller, todos los martes á las 7 de la tarde.—De Sóller para Ciudadela, todos los miércoles á las 9 de la mañana.—De Ciudadela para Sóller, todos los viernes á las 8 de la mañana.—De Sóller para Barcelona, todos los viernes á las 7 de la tarde.

Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y vice-versa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta compañía.—Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma á Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.

Para más informes, diríjanse á los Sres. Salom y Rullán, plaza de la Libertad 3, representantes de la compañía en Palma.

A LOS FONDISTAS Y CAFETEROS DE BUEN GUSTO LICOR DE LOS PIRINEOS

—Higiénico y de placer— Digestivo y estomacal—

Compuesto y confeccionado con los zumos extraídos de cuarenta y nueve clases de plantas, todas ellas aromáticas y medicinales, recolectadas casi todas en los montes de bajo los Pirineos.

Este licor, ha sido reconocido por varios médicos y químicos, como uno de los mejores, en cuanto á digestivo y estomacal, y dictaminado, que de todos sus componentes, resulta un licor muy útil y saludable en uso, en todos los casos espasmódicos, vértigos, dispepsias atónicas, erupciones, etc. Para curar todas las afecciones que provienen de la debilidad del estómago. Para establecer los colores perdidos. Para regenerar las fuerzas vitales, y librar de las incomodidades propias de las embarazadas (en cuyo caso produce efectos maravillosos) y rejuvenecer las naturalezas decayidas, obra de siempre como á tónico aperitivo; esto es, favoreciendo el apetito y facilitando la digestión. Todos los que comprenden la propiedad de este licor, no están sin una botella en su casa. Se recomienda su uso, principalmente después de las comidas.

Precio, cinco pesetas litro, sin contar envaso ni embalaje, puesto franco de porte en la estación de Barcelona.

Pedidos á F. Javier Tort, Calella, provincia de Barcelona.



SERVICIO DE LA

COMPañÍA TRASATLÁNTICA
Mes de Febrero

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Ciudad de Santander» para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Reina María Cristina» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 23 de Barcelona, y el 28 de Cádiz, vapor «Buenos Aires» para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao» para Port-Said, Aden Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos-Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Ciudad de Cádiz» para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor «Baldomero Iglesias» para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Cepiñas), núm. 5.

Subasta voluntaria

El día 5 de Marzo próximo venidero á las doce de su mañana tendrá lugar en el despacho del Notario de esta ciudad D. José Alcover (Santo Domingo 44 principal) la de una finca sita en el término de Costitx, denominada «La Rota de Arials», campo y viña, poblada de higueras, almendros y otros frutales, que tiene de extensión una cuarterada aproximadamente, y pertenece á D.ª Antonia Ana Mateu y Carbonell. La subasta durará media hora, y el remate se adjudicará al mejor postor, si la postura acomoda.

Los títulos de propiedad obran en poder de de dicho Notario, quien suministrará los demás informes que se deseen y autorizará en su día la escritura de traspaso.

Los gastos de ésta, matriz inclusive y los de la subasta serán de cargo del comprador.

Sirviente—Uno de intachable conducta, soltero, de 25 años, desearía encontrar casa para servir de escribiente; sabe también en clase de criado: desearía se le diera tiempo para concluir ciertos estudios. Darán razón en esta imprenta.

Venta—De una botiga situada en la Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), tiene estudio y sótano y produce el 6 por 100 de su valor.
Informes, calle de Costos-19-2.º

LA BALEAR

FABRICA DE COLA, ALMIDÓN Y FIMENTÓN
PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA
en la Exposición de 1881

domiciliada en el Molinar de Levante

calle de Coll, 19

Para encargos, Galera, 22, PALMA.

ASMA, TOS, cateteros pulmonares y bronquiales, bronquitis crónicas, abscesos pulmonares, etc.

EL EUCALIPTOL es además de excelente níticoterápico y antiasmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado á los conocidos **pectorales SAVIA DE PINO MARITIMO** y **BALSAMO DE TOLU**, se halla en las

PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ

De venta principales farmacias, Palma **VALENZUELA**, á 1'50 pías. caja.

Venta—Por ausentarse su dueño, se vende todo el mobiliario de casa, así fino de sala, como ordinario de cuartos interiores y demás: calle de San Miguel núm. 102, piso 2.º izquierda, todos los días de 11 á 1 excepto los festivos. 4—1

Piano—Se desea vender uno en muy buen estado y á precios sumamente reducidos. Informará el conserje de la sociedad «El Alba»—calle de los Olmos, en la casa antes fábrica de papel. 8—1

COK

Y LEÑAS DE TODAS CLASES
en la Casmata al lado de la Plaza de Toros
Depósito de Francisco Ramis

El cok, procedente de la fábrica de Gas, se vende puesto á domicilio y colocado en las carboneras, sin aumento de precio.

Se sirven á domicilio leñas de pino y olivo á propósito para coladas, cocinas económicas y estufas pequeñas.

El quintal de cok es de 40 kilogramos.
Los encargos se cumplen con prontitud avisando en el local de la venta ó en la calle de los Olmos núm. 1-3.º 30—27

Alquiler—Se alquila un 2.º piso en la calle de San Francisco núm. 19 esquina á la plaza del mismo nombre. Informarán en el principal. 6—3

Pupilo

Un matrimonio desearía encontrar un caballero en clase de pupilo. Informarán esta imprenta.

Oficial

Se necesita uno que sepa afeitar, en la barbería de la calle del Padre Nadal.

Interesante

Se desea tomar con primera hipoteca diez mil pesetas á préstamo á interés convencional que no pase del cinco por ciento.
En esta imprenta darán razón.